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TESTO DELL'INTERROGAZIONE 
 
 
 

Sovraindebitamento tra i giovani: anticamera dell’u sura? 
 
 
L’associazione SOS racket ed usura ritiene di aver scoperto un giro di usura nel Luganese. Al di là 
della veridicità o meno della denuncia, su cui statuirà la Magistratura, occorre rilevare come il con-
tinuo aumento del costo della vita, legato alla mancata crescita degli stipendi, e la tendenza al 
sovraindebitamento in molte famiglie - e specialmente tra i giovani - che tutte le indagini più recenti 
non mancano di rilevare, potrebbero costituire una pericolosa anticamera dell’usura. 
Alle nostre latitudini il sovraindebitamento tra i giovani è spesso legato al possesso di beni di con-
sumo atti a dimostrare uno "status" superiore a quello effettivo. 
L’accordo di Basilea 2, che stabilisce per gli istituti di credito parametri ancora più rigidi per i finan-
ziamenti alle imprese, potrebbe inasprire delle situazioni a rischio, segnatamente per quel che 
riguarda le microimprese. Infine potrebbe non essere del tutto trascurabile il fatto che nell’ultimo 
anno il fenomeno dell’usura abbia conosciuto nella a noi confinante 
Lombardia una crescita superiore alla media nazionale. 
 
Alla luce delle precedenti considerazioni chiediamo dunque al Consiglio di Stato: 
 
-  Quanti sono i casi accertati di usura i Ticino negli ultimi 5 anni (dati anno per anno)? 
 
-  Il Cantone mette già in atto misure preposte a combattere il fenomeno? Oppure si ritiene che 

quest’ultimo alle nostre latitudini sia troppo circoscritto per giustificare provvedimenti specifici? 
 
-  Non ritiene il Consiglio di Stato che la tendenza al sovraindebitamento dei giovani possa costi-

tuire, oltre che un allarmante segnale di un rapporto sbagliato con il denaro, una pericolosa an-
ticamera dell’usura? 

 
-  Quali misure mette, o intende mettere in atto il Consiglio di Stato per contrastare la citata ten-

denza al sovraindebitamento tra i giovani, che emerge da tutte le indagini più recenti? Non ri-
tiene il Consiglio di Stato che questo trend potrebbe essere combattuto tramite un’appropriata 
campagna informativa a livello scolastico? 
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